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Minas Gerais tem sete 
projetos aprovados pela 
Sudene

Dirigentes do HAT visitam Hospital 
Alemão Oswaldo Cruz
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Cejusc do TJMG realizou ontem (3), na es-
cola estadual Dr. Carlos Albuquerque, do bairro 
Maracanã, um mutirão de mediação e conflitos. 
No mesmo local, o Rotary Clube Leste realizou 
prestou atendimento a população e um bazar. O 
CRAS Maracanã atendeu as famílias que precisa-
vam resolver pendencias referente ao Cad-Único.

Festa da imprensa 
presta homenagem a 
profissionais da
comunicação em Moc

Justiça faz mutirão no 
Maracanã para mediação 
de conflitos

CIDADE 6
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O O Concerto Sinfônico de Natal ‘O Som da Vida’, 
realizado na noite de sábado (2) no parque muni-
cipal Milton Prates, organizado pela 11ª região da 
Policia Militar, encantou os montes-clarenses que 
foram ao local e assistiram várias apresentações, 
da banda da Polícia Militar, em conjunto com as 
bandas do Exército, do Corpo de Bombeiros e do 
Conservatório Lorenzo Fernandez. 

Concerto de Natal no parque municipal encanta 
montes-clarenses

Governo Federal repassa R$ 547,2 mi aos 
municípios de MG referentes aos FPM
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DIVULGAÇÃO

A Delegacia da Receita Federal em Montes 
Claros fará amanhã (5), às 8h30, no Portal OAB 
Eventos, a doação de R$ 2 milhões de mercadorias 
apreendidas para entidades do Norte de Minas. O 
evento de entrega simbólica das doações terá pre-
sença inédita de subsecretário da Receita Federal 
em Montes Claros. 

Os dirigentes do Hospital Aroldo Tourinho realizaram visita técnica na sexta-feira (1º), ao Hospital Alemão Oswaldo Cruz 
(HAOC). A iniciativa da visita in loco faz parte do compromisso da instituição em aprimorar os seus serviços e promover a 
qualidade do atendimento oferecido à comunidade.

Receita Federal faz 
doação de R$ 2 milhões 
de materiais no NM

Com o objetivo de acabar com vazios assis-
tenciais e atender demandas de população es-
timada em 180 mil pessoas, a Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) está 
disponibilizando mais de R$ 1,1 milhão para a 
implantação de dois novos Centros de Especiali-
dades Odontológicas (CEOs) nas microrregiões 
de Saúde de Bocaiuva e Manga. 

SES-MG investe R$ 1,1 mi na implantação de 
CEOs em Bocaiuva e Manga

CIDADE 3

Os 853 municípios de Minas Gerais começaram a receber, em 30 de no-
vembro, R$ 547,2 milhões, referentes ao Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM), que sofreu perdas por conta de medidas tomadas na gestão passada. A 
cidade de Montes Claros, que está em uma lista de dez municípios, receberá R$ 
3,26 milhões em recursos referentes ao Fundo. 

UNIMONTES 

REGIONAL 4
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ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS

 HUMANOS E INCLUSÃO SOCIAL, E MESTRE EM ECONOMIA POLÍTICA

PABLO HENRIQUE DE LIMA PESSONI
FORMADO EM DIREITO, PÓS-GRADUADO EM DIREITO CIVIL 

E PROCESSUAL CIVIL, ATUANTE NO DIRETO DA SAÚDE E DIREITO 
DE FAMÍLIA ATUAL VICE-PRESIDENTE DO INTERIOR, DA COMIS-

SÃO DE DIREITO DO CONSUMIDOR DA OAB/GO

Filantropia: ferramenta poderosa na 
construção de um mundo mais inclusivo

Garantindo o acesso à bomba de infusão 
de insulina: entenda as mudanças na 
legislação dos planos de saúde

Dados apresentados pelo Minis-
tério da Saúde revelam que 16,8 
milhões de brasileiros são acome-
tidos pela diabetes mellitus (tipos 
1 e 2), colocando o Brasil como o 
5º país em incidência de diabetes 
do mundo.

Em linhas gerais, a diabetes se 
caracteriza como uma síndrome 
metabólica de múltiplas origens, 
decorrente da falta de insulina e/
ou incapacidade da insulina pro-
duzir seus efeitos, prejudicando a 
regulação do nível de glicose no 
sangue. São variados os tipos de 
tratamento para controle da doen-
ça, tais como injeções, medicamen-
tos orais, monitoramento, entre 
outros.

Em alguns casos de dependên-
cia da insulina, a bomba de infu-
são se mostra como tratamento 
mais adequado para garantir uma 
melhor qualidade de vida ao in-
divíduo. Isso ocorre porque con-
siste em um sistema de aplicação 
contínua e automática de insulina 

no organismo, em doses precisas, 
possibilitando um controle mais 
seguro do nível de glicose no san-
gue, imitando o funcionamento do 
pâncreas.

Ocorre que os planos de saúde 
costumam negar esse tratamento, 
por entenderem que se trata de 
terapia domiciliar não inclusa no 
contrato ou mesmo em razão de 
não constar no Rol de procedi-
mentos e tratamentos da Agência 
Nacional de Saúde (ANS), que por 
sua vez prevê alternativas para o 
tratamento da doença.

No entanto, é pacífico o enten-
dimento de que o plano de saúde 
pode definir quais doenças terão 
cobertura, mas não o tratamento a 
ser adotado, porque o profissional 
apto para tanto é o médico espe-
cialista que acompanha o paciente.

Assim sendo, a Lei 14.454/2022 
alterou a legislação dos planos de 
saúde para estabelecer que o Rol 
da ANS é uma lista mínima, de 
modo que outros tratamentos não 

inclusos deverão ser cobertos pela 
operadora quando houver indica-
ção médica e comprovação científi-
ca de sua eficácia, caso a caso.

Nesse sentido, especialmente 
quando comprovada a ineficácia ou 
insuficiência dos outros tratamentos 
tentados pelo paciente, é possível e 
necessário que se busque judicial-
mente a obtenção da bomba de in-
fusão pelo plano, inclusive mediante 
decisão liminar, ou seja, no início do 
processo judicial, se tiver urgência.

Será importante comprovar que 
esta se mostra como a melhor alter-
nativa de tratamento em relação às 
demais para a preservar a sobrevivên-
cia digna do usuário.

Para isso, é crucial apresentar o 
relatório médico que indique clara-
mente por que a bomba de infusão 
é a opção preferencial em relação a 
outros tratamentos.

Recomenda-se que o paciente 
consulte um advogado especializado 
para avaliar as chances de sucesso e 
os riscos envolvidos.

A filantropia transcende a 
mera prática de assistencialismo 
financeiro, revelando-se como 
um comprometimento emocional 
e racional com causas que funda-
mentam a construção de estrutu-
ras sociais justas. Nesse contexto, 
a filantropia não apenas fortalece 
as causas sociais, mas também 
propicia melhorias significativas 
para toda a sociedade, abrangen-
do e solucionando diversas maze-
las sociais.

A pluralidade de causas com 
as quais os indivíduos se enga-
jam cria uma rede abrangente de 
apoio, cobrindo uma ampla gama 
de desafios. Quando a sociedade 
se envolve em causas diversas, 
ocorre um fortalecimento coleti-
vo. A prosperidade da sociedade 
se reflete, por sua vez, em oportu-
nidades mais acessíveis para as in-
dividualidades, o que demonstra 
que a filantropia é um catalisador 
para o progresso e a felicidade. 
Sua prática não apenas impacta 
positivamente a sociedade como 
um todo, mas também tem efeitos 
benéficos na saúde mental e emo-
cional daqueles que doam.

O ato de doar e de buscar um 
envolvimento emocional com as 
causas gera gratidão e promove 
uma terapia valiosa para a saúde 
mental. A conexão emocional e ra-

cional com as causas filantrópicas 
não apenas transforma a realida-
de externa, mas também propor-
ciona um sentido mais profundo 
de satisfação pessoal.

Como Defensor Público Fede-
ral e Comendador Cultural, es-
tou pessoalmente envolvido em 
instituições que exemplificam o 
comprometimento filantrópico. O 
Chaverim, que presta assistência e 
inclusão para pessoas com defici-
ência intelectual, mental e psicos-
social; o Instituto FEFIG, que for-
talece políticas públicas eficientes 
para incentivar a educação; o pro-
jeto Vibrar com Parkinson, focado 
no acolhimento e inclusão de pes-
soas com a Doença de Parkinson; 
e o Projeto Renascer, que oferece 
assistência e capacitação a gestan-
tes.

A construção de estruturas so-
ciais inclusivas é muito mais que 
um dever moral. Convido todos, 
portanto, a se envolverem com 
causas sociais e a considerarem a 
filantropia como uma ferramenta 
poderosa na construção de es-
truturas sociais justas. Por meio 
do comprometimento emocional 
e racional, podemos contribuir 
para um mundo mais justo e in-
clusivo, onde a prosperidade indi-
vidual e a coletiva se entrelaçam 
para o bem de todos.

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITORAids – não esmorecer a luta

Por decisão da Assembleia Mun-
dial de Saúde e com o apoio da 
ONU, desde outubro de 1987, o 
Primeiro de Dezembro foi institu-
ído como o Dia Mundial da Luta 
contra a Aids. No ano seguinte, 
em nosso país, a data passou a 
ser adotada, por meio de uma 
portaria assinada pelo Ministério 
da Saúde. Trata-se de batalha a 
ser travada diariamente, com es-
clarecimento, prevenção e, o que 
é mais importante, sem qualquer 
tipo de preconceito, que, como 
tenho defendido há anos, agride 
mais que a doença. Apesar de 
avanços alcançados nos últimos 
anos, não nos esqueçamos de 
que novas gerações surgem e não 
possuem o mesmo conhecimento 

da enfermidade que as anteriores 
adquiriram, ficando, assim, mais 
vulneráveis ao contágio desse 
mal. Acho, portanto, muito opor-
tuno recordar-lhes trechos de 
uma matéria de Karine Salles, do 
portal Boa Vontade:

“Apesar da tendência à esta-
bilidade, a epidemia de HIV/aids 
afeta de maneira diferenciada as 
diversas regiões do mundo. De 
acordo com dados estatísticos 
de 2014, divulgados pelo Progra-
ma Conjunto das Nações Unidas 
sobre HIV/aids (Unaids), existem 
36,9 milhões de pessoas com o 
vírus. No Brasil, são cerca de 734 
mil. A organização reconheceu 
que novas infecções e mortes re-

lacionadas à aids caíram para os 
níveis mais baixos desde o pico da 
epidemia, na década de 1990.

 “Ao portal Boa Vontade, o dr. 
Pedro Chequer, ex-coordenador-
-geral do Unaids no Brasil, res-
saltou os avanços brasileiros para 
coibir a doença. ‘Desde os anos 
1990, o país adotou a política 
de acesso ao antirretroviral pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
e, graças a ele, foi possível a ma-
nutenção dessa política nos dias 
de hoje.’ O Brasil foi um dos pio-
neiros a distribuir, gratuitamente, 
toda a medicação necessária para 
o combate ao vírus.

“O modelo brasileiro de pre-
venção ao HIV e à assistência ao 
portador do vírus é considerado 

pela ONU um dos melhores do 
planeta, sobretudo no tratamento 
de populações mais vulneráveis. 
Entretanto, estudos registram 
que as regiões Norte e Nordeste 
sofrem com o aumento da mor-
talidade e do número de novos 
casos. E, de modo surpreenden-
te, na região Sul a epidemia tem 
crescido, e a ocorrência de mor-
tes também. (...)

“O tratamento é relativamente 
alto e, segundo o dr. Chequer, 
‘varia de país a país’. Muito re-
centemente, eram gastos R$ 800 
milhões para atender 200 mil pa-
cientes, o que dá uma média de 
R$ 4 mil por indivíduo. ‘Esse cus-
to, nos anos 1990, era superior 
a R$ 20 mil’, disse o médico. Ele 

reforçou: O mais importante ago-
ra, com as pesquisas, é, primeiro, 
estabelecer uma agenda de mobi-
lização social, dos meios de co-
municação, da comunidade, de li-
deranças locais, para que possam 
estar envolvidos nesse processo. 
E, segundo, analisar a questão da 
ampliação da testagem para diag-
nóstico mais precoce’”.

O Dr. Pedro Chequer encami-
nhou ainda um e-mail à equipe 
do portal Boa Vontade, em que 
revela sua admiração pelo Templo 
da Paz, como é conhecido o mo-
numento mais visitado de Brasília/
DF: “Sou um frequentador do Tem-
plo da Boa Vontade e, sempre que 
há visitas do exterior, faço questão 
de levá-las para conhecer o local. 

Este fato se soma à minha missão 
de buscar informar e disseminar o 
conhecimento sobre a aids”.

Também numa entrevista ao 
portal Boa Vontade, encontramos 
o testemunho da pedagoga Nair 
Brito, portadora do HIV há mais 
de 18 anos: “Com 30 anos de 
epidemia, muita gente ainda nos 
estigmatiza, e isso é ruim. É um 
desafio superado a cada dia, e 
você acorda agradecendo por es-
tar viva, pedindo a Jesus que per-
maneçamos vivendo com digni-
dade”. Para finalizar, Nair fez um 
alerta: “Quem não está infectado 
com o HIV se proteja. Proteja-se 
mesmo, porque não é bom viver 
com HIV, mesmo tendo os medi-
camentos”.
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Festa da imprensa presta homenagem 
a profissionais da comunicação

Empresa ambiental coleta resíduos do 
Mercado e Ceanorte

GIRLENO ALENCAR

A 26ª Festa da Imprensa foi reali-
zada sábado (2) no Centro Social do 
Parque de Exposições João Alencar 

Athayde e marcada com uma peque-
na polêmica. Um grupo de comu-
nicadores de redes sociais acionou 
a Polícia Militar alegando que foi 
impedido de participar do evento. 

Os homenageados neste ano foram 
o diretor da Intertv Grande Minas, 
Fabio Braidato; a jornalista, Andrea 
Fróes, o fotografo, Sólon Queiroz; 
o apresentador e radialista, Du No-

vais e; o presidente do Conselho de 
Administração do Sicoob Credinor, 
Dário Colares.

O evento reuniu muitos políti-
cos, como o prefeito de Montes Cla-

ros, Humberto Souto; o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães; os deputados 
Arlen Santiago e Marcelo Freitas. 
Além dos vereadores Wilton Dias, 
Valdecy Contador, Marcos Nem, 

Cláudio Rodrigues e Stalin Cordeiro. 
A festa da imprensa é realizada pela 
Associação dos Profissionais da Im-
prensa do Norte de Minas, presidida 
pelo jornalista Aldeci Xavier.

A empresa C2 Ambiental de 
Montes Claros foi contratada por 
mais um ano para fazer a coleta 
dos resíduos do Mercado Central 
e do Ceanorte, em Montes Claros. 
O lixo orgânico coletado nos dois 
locais são transformados em adu-
bo e doados para os agricultores 
familiares que comercializam seus 
produtos nas feiras da Central de 
Abastecimento do Norte de Minas 
(Ceanorte) e no Mercado Munici-
pal Christo Raeff. A primeira en-
trega dos adubos foi realizada no 
dia 8 de maio, na Ceanorte.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, que 
também é secretário de Serviços 
Urbanos, explica que o programa 
‘Composto aos Montes’ reapro-
veita os resíduos orgânicos da 
Ceanorte e do Mercado, transfor-
mando-os em um rico adubo or-
gânico. “O Composto aos Montes 
é um dos pilares de um amplo 
programa de sustentabilidade, 
que também inclui o ‘Recicla aos 
Montes’ e o ‘Recicla Vidros’, com 

o objetivo de promover o reapro-
veitamento máximo dos resíduos 
e tornar Montes Claros uma cida-
de mais sustentável”, comentou 
Guimarães.

Para viabilizar o processo de 
compostagem orgânica, a Prefei-
tura separou uma área de coleta 
e recebimento de resíduos na Ce-
anorte, onde é feita a triagem dos 
materiais coletados na própria 
Ceanorte e no Mercado Central. 
No local, são retirados os objetos 
metálicos, vidros e outros itens 
que não compõem o sistema de 
compostagem, e materiais como 
restos de alimentos, cascas de 
frutas, vegetais, cascas de ovos, 
plantas, guardanapos, ossos, en-
tre outros, são encaminhados para 
a Central de Compostagem do Mu-
nicípio.

Na Central, os resíduos são mis-
turados para o adequado processo 
de fermentação, até serem transfor-
mados em adubo. O local também 
dispõe de sistema de decantação 
para recolher o chorume, liquido 

gerado pela decomposição dos ma-
teriais orgânicos, evitando seu con-
tato com o solo para não prejudicar 
o meio ambiente. A capacidade de 
produção mensal é de 80 toneladas 
de composto orgânico.

Nesta semana, foi concluído o 
primeiro lote de adubo orgânico re-
sultante desse processo. “Um adu-
bo riquíssimo, produzido de forma 
natural, sem nenhum aditivo quí-
mico, que está sendo embalado e, 
além de ser usado na manutenção 
de praças e jardins públicos da cida-
de, será distribuído aos produtores 
rurais pela Secretaria Municipal de 
Agricultura”, completa o vice-pre-
feito.

DISTRIBUIÇÃO

Osmani Barbosa, secretário mu-
nicipal de Agricultura, explica que 
o adubo será distribuído aos produ-
tores que utilizam os espaços da Ce-
anorte e do Mercado Municipal, co-
laborando de forma imediata com a 
agricultura familiar do Município. 
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“Talvez o adubo seja um dos itens 
mais caros para o produtor rural. E 
esse adubo produzido pelo sistema 
de compostagem vai baixar o custo 

da produção, melhorar a qualidade 
dos produtos e incentivá-los a pro-
duzir mais, principalmente aqueles 
que trabalham com os programas 

da alimentação escolar, que são 
os que mais necessitam de apoio 
do Município”, avalia o secretário. 
(GA)
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Governo Federal repassa R$ 547,2 mi aos 
municípios de MG referentes aos FPM

Receita Federal faz doação de R$ 2 milhões 
de materiais no Norte de Minas

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
se   en

DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO

antos
abores

@santossaboresbr
38 98839-3536

38 98404-3182

GIRLENO ALENCAR

A Delegacia da Receita Federal em 
Montes Claros fará amanhã (5), às 
8h30, no Portal OAB Eventos, a doa-
ção de R$ 2 milhões de mercadorias 
apreendidas para entidades do Norte 
de Minas. O evento de entrega simbó-
lica das doações terá presença inédita 
de subsecretário da Receita Federal 
em Montes Claros. Um novo lote de 
mercadorias apreendidas pela Recei-
ta Federal será doado para Organiza-
ções da Sociedade Civil (OSCs) sem 
fins lucrativos do Norte de Minas. 
Dessa vez, as beneficiárias serão, em 
sua maioria, entidades que trabalham 
com a promoção dos direitos dos 
povos e comunidades tradicionais do 
Norte de Minas.

A edição do projeto, intitulada 
‘Receita de Todos os Povos, de Todas 
as Culturas’, faz parte do programa 
‘Receita Cidadã’, que visa a promo-
ver transformação social por meio da 
destinação solidária de mercadorias 
que foram apreendidas pelo órgão 
em ações de repressão aos crimes de 
contrabando e descaminho. As doa-
ções devem englobar produtos diver-
sos, como smartphones, eletrônicos, 
utensílios domésticos e vestuários.

São itens que poderão ser objeto 
de bazares pelas entidades; repassa-
dos a famílias por elas assistidas; ou 
mesmo aproveitados nas atividades 
administrativas das OSCs beneficia-
das. Estima-se que, no total, sejam 
doados em torno de R$ 1,7 milhão 
em mercadorias, que serão divididas 
entre as entidades. Serão contempla-
das 63 entidades filantrópicas, distri-
buídas em 33 municípios do Norte de 
Minas.

Entre as comunidades alcançadas 
estão as indígenas, como os Povos 
Xakriabás, de São João das Missões. 
Também comunidades quilombolas 
da região de Januária e Salinas; ex-
trativistas e agricultores familiares de 

São Romão; vazanteiros de Manga; 
produtores de mel de Bocaíuva; e 
colônias de pescadores de Pedras de 
Maria da Cruz.

Constam na lista, também, entida-
des que promovem a cultura na re-
gião, como a Associação dos Catopés, 
Marujos e Caboclinhos de Montes 
Claros. Entidades ligadas à área da 
saúde, como a Fundação Sara Albu-
querque, que atua no acolhimento 
de pessoas acometidas com o câncer; 
a Fundação Hospitalar Haroldo Tou-
rinho e o Grupo de Apoio à Preven-
ção e aos Portadores da AIDS (Grap-
pa) também foram lembradas, e terão 
seus trabalhos reforçados, benefician-
do a população de todo a região nor-
te do estado e do sul da Bahia.

Além de representantes das enti-
dades contempladas e de autoridades 
civis e militares da região, o evento 
de entrega simbólica das mercadorias 
contará, ainda, com a presença do 
Superintendente Regional da Receita 
Federal em Minas Gerais, auditor fis-
cal Michel Lopes Teodoro.

Pela primeira vez, se farão presen-
tes na região, participando do even-
to, autoridades de primeiro escalão 
do órgão em Brasília. São eles, o sub-
secretário de Gestão Corporativa da 
Receita Federal, auditor-fiscal Juliano 
Brito da Justa Neves e; o coordena-
dor-geral de Programação e Logísti-
ca da Receita Federal, auditor-fiscal 
Onassis Simões da Luz. Além da 11° 
Subseção da OAB/MG em Montes 
Claros, o evento conta com o apoio 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG), da Funda-
ção de Apoio e Desenvolvimento 
do Ensino Tecnológico (Fadetec), 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes), da Funda-
ção de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior do Norte de 
Minas (Fadenor) e da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams).
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Os 853 municípios de Minas 
Gerais começaram a receber, em 
30 de novembro, R$ 547,2 milhões, 
referentes ao Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), que sofreu 
perdas por conta de medidas toma-
das na gestão passada.

A cidade de Montes Claros, que 
está em uma lista de dez municí-
pios, receberá R$ 3,26 milhões em 
recursos referentes ao Fundo. No 
Estado, Belo Horizonte é a cidade 
que receberá a maior fatia com R$ 
21,9 milhões.

Há pouco mais de uma semana, 
foi publicada no Diário Oficial da 
União (DOU) a Lei 14.727/2023, 
que abriu, no Orçamento, crédi-
to especial de R$ 15 bilhões para 
compensar a perda de arrecadação 
de estados, municípios e Distrito 
Federal com a isenção de impostos 
determinada no ano passado pelo 
governo anterior.

Além do FPM, o estado de Minas 
Gerais receberá R$ 91,6 milhões do 
Fundo de Participação dos Estados, 

outra medida do Governo Federal 
no esforço para recompor o crédito 
de todos os estados da Federação.

Em todo o país, a recomposição 
totaliza R$ 6,17 bilhões, sendo R$ 
4,17 bilhões para o FPM (municí-
pios) e R$ 2 bilhões ao FPE (esta-
dos). Isso além de R$ 27 bilhões 
de ICMS, dos quais R$ 8,7 bilhões 
serão antecipados ainda neste ano.

O ministro-chefe da Secretaria 
de Relações Institucionais (SRI), 
Alexandre Padilha, destacou que a 
prioridade do Governo Federal é 
atender as principais necessidades 
de estados e municípios, refor-
çando o compromisso de apoio 
financeiro necessário para que as 
demandas sejam atendidas.

“O presidente Lula cumpriu sua 
promessa com os prefeitos e prefei-
tas quando garantiu que nenhuma 
cidade receberá, em 2023, menos 
recursos do que recebeu em 2022”, 
disse.

“Nesses 11 meses de governo, 
o Governo Federal atendeu as en-

tidades representativas de estados e 
municípios de todo o país. Assegu-
rou o compromisso do presidente 
Lula com a retomada do pacto fe-
derativo e do diálogo permanente 
com os entes federados, para ga-
rantir a construção de uma lei que 
possa, efetivamente, auxiliá-los 
com esse apoio financeiro”, com-
pletou o ministro.

 
REGRA - De acordo com a 

Constituição Federal, o Governo 
Federal precisa transferir aos mu-
nicípios uma parcela de 22,5% dos 
recursos arrecadados pelo Impos-
to de Renda (IR) e pelo Impostos 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI). Isso é feito por meio do 
Fundo de Participação. A divisão 
dos recursos é feita com base na 
população de cada município e 
na renda per capita de cada esta-
do. O cálculo é feito com base em 
informações prestadas pelo IBGE 
anualmente ao Tribunal de Contas 
da União (TCU).

Montes Claros receberá R$ 3,26 milhões em recursos referentes ao 
Fundo de Participação dos Municípios

    RECOMPOSIÇÃO DE PERDAS

    MERCADORIAS APREENDIDAS

Minas Gerais também receberá R$ 91,5 milhões para repor quedas na arrecadação do Fundo de 
Participação dos Estados (FPE)



Montes Claros, segunda-feira, 4.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

24 ANOS
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Minas Gerais tem sete projetos 
aprovados pela Sudene

Pirapora abre matrículas na 
rede municipal de ensino 

Alunos e profissionais da educação 
clamam por paz em caminhada pelas 
ruas de Janaúba

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5Cidade

Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5eduCação

SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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     PRODUÇÃO VEGETAL 

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
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Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

O MINISTRO WALDER GÓES E O SENADOR RODRIGO PACHECO VIABILIZAM R$ 70 MILHÕES PARA REVITALIZAÇÃO E PROTEÇÃO DA NASCENTE DO RIO DA INTEGRAÇÃO NACIONAL

FORMIGA SEDIARÁ SEMINÁRIO DE TURISMO

A cidade de Formiga será palco do 2º Seminário de Governança para o Tu-
rismo na próxima quinta-feira, 7. O evento será promovido pela Alago e Sebrae, 
com apoio do BDMG e Unifor-MG, e terá como foco temas cruciais de governança 
e sustentabilidade, bem como inovação e investimentos. A solenidade terá como 
abertura a ‘Exposição Fotográfica Mar de Minas’, seguida por pronunciamentos de 
autoridades da Alago, Sebrae, BDMG, com presença do prefeito de Formiga e de 
outras personalidades. Também será apresentado o Portal e App ‘Lago de Furnas’, 
destacando a tecnologia como aliada do desenvolvimento turístico. (Últimas No-
tícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/alago-e-sebrae-realizam-em-formiga-o-
-2o-seminario-de-governanca-para-o-turismo/

 
CONSELHO DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE EMPOSSADO

Na semana que passou foi realizada a posse do novo Conselho Municipal de 
Promoção da Igualdade Racial de Conselheiro Lafaiete. A cerimônia, que marcou o 
início do mandato bienal 2023/2025, contou com a presença de diversas autorida-
des. O ponto alto da cerimônia foi a assinatura do termo de posse pelos conselhei-
ros empossados. O conselho será composto por representantes governamentais e 
não governamentais, abrangendo diversas áreas da administração pública e setores 
da sociedade civil. (Correio Online - Conselheiro Lafaiete) https://www.jornalcor-
reiodacidade.com.br/noticias/33308-cl-novo-conselho-municipal-de-promocao-
-da-igualdade-racial-assume-compromisso-pela-diversidade-e-equidade

 

POUSO ALEGRE TERÁ HUB DE INOVAÇÃO

A Prefeitura de Pouso Alegre acredita que a inovação e a colaboração também 
formam os pilares que sustentam o crescimento e o desenvolvimento em diversas 
áreas. Para atender a essa necessidade crescente, o executivo tem buscado realizar 
diversas ações, entre elas o: Pouso Hub. Com um orçamento de R$ 6,5 milhões, 
o projeto de iniciativa da Prefeitura terá administração de Governança Privada e 
apoio do Núcleo de Empreendedorismo de Pouso Alegre, que agregará formação 
de mão de obra qualificada, estímulo ao empreendedorismo e inovações voltadas à 
vocação econômica da cidade e região. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/11/30/cidade-do-desenvolvimento-
-conheca-os-detalhes-do-hub-de-empreendedorismo-e-inovacao-de-pouso-alegre/

 
MUNICÍPIOS RECEBERÃO ROYALTIES

Os municípios de Antônio Dias, Belo Oriente, Ipatinga, Caratinga, Coronel Fa-
briciano, Jaguaraçu, Joanésia, Mesquita, Naque e Timóteo, todos pertencentes ao 
Vale do Aço, estão na lista da Agência Nacional de Mineração (ANM), passíveis de 
receberem royalties em compensação econômica de exploração mineral (Cfem). 
Dos citados, Antônio Dias receberá o maior valor: R$ 1.242.656,44. O município 
está na lista de atingidos pela presença de minerodutos, presença de estruturas de 
mineração que viabilizem o aproveitamento industrial da jazida. (Diário do Aço - 
Ipatinga)

https://diariodoaco.com.br/noticia/0111779-municipios-do-vale-do-aco-rece-
berao-royalties-da-mineracao

 

270 OCORRÊNCIAS DE ÁRVORES NAS FIAÇÕES

Conforme a Cemig, em Juiz de Fora, de outubro a novembro deste ano, 276 
ocorrências de queda de galho em fiação foram registradas. O intervalo de tempo 
diz respeito à intensificação do período chuvoso na cidade. O número de ocor-
rências representa um aumento de 110% em relação ao mesmo período do ano 
passado. Entre outubro de novembro de 2022, a Cemig recebeu 131 chamados de 
queda de árvores sobre fiação. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/01-12-2023/jf-ocorrencias-
-queda-de-arvore-em-fiacao.html

 

PROJETO DA UNIMONTES É APROVADO

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimones) teve um projeto no va-
lor de R$ 2.350.431,84 aprovado no âmbito da Chamada 009/2023 da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de Minas Gerais (Fapemig), que tem como objetivo o 
fomento à internacionalização das instituições científicas, tecnológicas e de inova-
ção do estado de Minas Gerais. O montante visa financiar pelo menos 18 trabalhos 
de pesquisa a serem desenvolvidos em parceria com instituições internacionais, 
informa o pró-reitor de Pós-Graduação da Unimontes, professor Marlon Cristian 
Toledo Pereira. (Novo Jornal de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/projeto-de-r-25-mi-da-unimontes-
-e-aprovado-pela-fapemig/

 
PARQUE DAS ANDORINHAS RECEBE EVENTO

O projeto “Arte e Cultura no Parque das Andorinhas” acontecerá no dia 09 de 
dezembro no Parque Natura Municipal das Andorinhas, em Ouro Preto. Com ati-
vidades artísticas e áreas de lazer, o projeto atenderá turistas e moradores de Ouro 
Preto. Nesse sentido, será mais um atrativo para o parque que abriga a nascente 
principal do Rio das Velhas. Na programação há atrações de chorinho, teatro, coral, 
samba, forró e a participação de figuras como Papai Noel, Mickey e Minnie. (O 
Liberal - Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/9221/parque-das-andorinhas-recebe-
-shows-diversificados-e-atracoes-teatrais

 

POÇOS INAUGURA CENTRO DIA PARA IDOSOS

“Um lugar onde a gente se sente em casa”. É assim que Nelson de Moura Ga-
vião, de 77 anos, atendido no Centro Dia Oeste, resume o serviço inaugurado 
oficialmente na semana que passou. Para ele, participar das atividades do Centro 
Dia melhora toda a sua rotina no dia a dia. Além do Centro Dia Oeste, no Jardim 
Country Club, a Prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de Promoção Social, 
também inaugurou nesta manhã o Centro Dia Centro, no Jardim Quisisana. Com 
o Edital de Chamamento Público 4/2023, o município passou a contar com quatro 
Centros Dia. Três já estão em funcionamento, nas regiões sul, central e oeste. (Man-
tiqueira Online - Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/12/01/prefeitura-inaugura-cen-
tros-dia-para-idosos-nas-regioes-oeste-e-central/
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Evento vai debater governança e sustentabilidade, com 
aproveitamento do uso múltiplo das águas do Mar de Minas

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência do Desen-
volvimento do Nordeste (Sudene) 
aprovou  65 pleitos de incentivos 
fiscais que representam R$ 2,4 
bilhões em investimentos em sua 
área de atuação. Sete deles são na 
área mineira da Sudene. Os outros 
são dos estados: Bahia (22), Rio 
Grande do Norte (14), Maranhão 
(sete), Paraíba (sete), Sergipe 
(três), Alagoas (dois), Piauí (um), 
Pernambuco (um) e Espírito San-
to (um). As empresas beneficiadas 
asseguraram 33,2 mil empregos 
diretos e indiretos, sendo 1,5 mil 
novos postos de trabalho.

“Os incentivos fiscais são fun-
damentais para a atração de in-
vestimentos para nossa região, 
especialmente pelas desigualdades 
intrarregionais ainda existentes no 
país. A aprovação desses pleitos é 
parte da estratégia da Sudene, atra-
vés de seus instrumentos de ação, 
de promover o desenvolvimento 
includente e sustentável, estimu-
lando o aumento da competitivida-
de do Nordeste e norte de Minas 
Gerais e Espírito Santo”, afirma o 
superintendente Danilo Cabral. 
Ele destaca que o fortalecimento 
dos setores produtivos na região 
é uma determinação do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e do mi-

nistro da Integração e Desenvolvi-
mento Regional, Waldez Góes.

Os empreendimentos são das 
áreas petroquímica, plásticos, cal-
çados, metalurgia, informática, 
têxtil, químicos, alimentação, má-
quinas e equipamentos, além da 
agroindústria. Em relação à mo-
dalidade do benefício, 61 pleitos 
foram da redução de 75% IRPJ, 
recursos que podem ser usados 
para projetos de implantação, mo-
dernização, ampliação ou diver-
sificação de empreendimentos. E 
quatro de reinvestimento de 30% 
do imposto devido em projetos de 
modernização ou complementa-
ção de equipamentos. Do total de 

empresas, 37 informaram a realiza-
ção de programas socioambientais 
mantidos nas comunidades em que 
elas atuam e 28 informaram não de-
senvolvê-los.

De acordo com o diretor de Ges-
tão de Fundos e Incentivos Fiscais, 
Heitor Freire, neste ano, a Sudene 
aprovou 388 pleitos de benefícios 
fiscais. “Essas empresas reportaram 
um total de R$ 20,7 bilhões em 
investimentos nos 11 estados da 
nossa área de abrangência, garan-
tindo 214,4 mil empregos diretos e 
indiretos. São números superiores 
aos registrados em 2022”, disse. Os 
principais setores beneficiados fo-
ram infraestrutura (R$ 10,9 bilhões), 
petroquímico (R$ 3,5 bilhões), ali-
mentos e bebidas (R$ 925 milhões) e 
metalurgia (R$ 847 milhões).

Para este ano, segundo a coorde-
nação-geral de Incentivos e Benefí-
cios Fiscais e Financeiros, ainda exis-
te uma carteira de pleitos em análise 
na Sudene, somando 348 pleitos. 
“Essa demanda significa mais de R$ 
18 bilhões em investimentos realiza-
dos pelas empresas na região”, co-
mentou o coordenador da área, Sil-
vio Carlos do Amaral e Silva. Ele frisa 
que a Autarquia tem o compromisso 
de analisar, no ano corrente, os plei-
tos apresentados pelas empresas até 
o dia 31 de outubro.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora (Semed), abre a 
partir de amanha (5) e segue até o 
dia 12 de janeiro, o período para 
matrícula na Rede Municipal de 
Ensino. Para efetuar a matrícula, 
os pais ou responsáveis deverão se 
dirigir até a unidade de ensino de-
sejada, portando as seguintes do-
cumentações: documento de Iden-
tidade ou certidão de nascimento 
do aluno; comprovante de residên-
cia (conta de energia atualizada); 
histórico escolar ou declaração de 
transferência; cartão de vacina e 
cartão do SUS; cartão do Bolsa Fa-
mília (se possuir); comprovante de 
inscrição do Sucem (Somente para 
os alunos que foram encaminha-
dos através do sistema).

Os alunos que foram encami-
nhados através do sistema deverão 
conferir a partir do dia 05/12, no 
site https://cadastroescolar.educa-
cao.mg.gov.br/, para qual escola fo-
ram encaminhados, e comparecer 

a unidade para efetuar a matrícula 
portando as documentações já ci-
tadas.

Servidoras aposentadas - Mais 
um momento de reconhecimento 
e homenagens foi desenvolvido 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed) de Pirapora. Desta 
feita, foi a vez das servidoras que 
se aposentaram neste ano de 2023, 
depois de décadas servindo a Rede 
Municipal de Ensino. Recepciona-
das em uma das salas da TecPop/
CVT, pela secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães e pela di-
retora administrativa da SEMED, 
Irisleide Pereira, as mais novas 
profissionais reformadas foram 
surpreendidas com muitos agrade-
cimentos, poesia, música, mimos e 
um coffee break. O presidente do 
Isemp, Roney Pereira, também es-
teve presente para parabenizar as 
educadoras.

A Secretária de Educação, Jac-

queline Guimarães destacou que a 
iniciativa fortalece a cultura de hu-
manização no funcionalismo públi-
co. “Uma das diretrizes da gestão do 
prefeito Alex César é a valorização 
dos profissionais e essa homena-

gem é mais uma forma de celebrar 
e agradecer a dedicação destas 11 
servidoras que por tantos anos 
ajudaram a construir e aprimorar 
a Educação Pública de Pirapora”. 
(PREFEITURA DE PIRAPORA)

O amanhecer dos cidadãos de 
Janaúba neste sábado (2) foi diferen-
ciado para quem transitou pela área 
central desta cidade situada na região 
da Serra Geral, no Norte de Minas. 
Isso porque alunos e profissionais da 
educação foram para a via pública ma-
nifestar por uma vida mais tranquila.

É que hoje [sábado (2)] aconteceu 
a 1ª Passeata Pela Paz organizada pelo 
Conselho Comunitário de Segurança 
Pública Escolar de Janaúba (Consep 
Escolar) com apoio da Prefeitura de 
Janaúba/administração “Um Novo 
Tempo, Uma Nova História” e do 51º 
Batalhão da Polícia Militar de Janaúba.

Com faixas, cartazes e roupa na 
cor branca, os alunos, professores, 
profissionais da Educação, Guarda 
Mirim, fanfarra e toda a comuni-
dade fizeram uma caminhada cla-
mando a todos por uma vida mais 
tranquila. 

A passeata teve como objetivo 

a conscientização para que todos 
sigam a caminhada pela união e 
pela paz mundial. Esse ato pela paz 
foi entre as praças Cristo Redentor e 
Rômulo Sales de Azevedo passando 
pela avenida do Comércio justamente 
quando se iniciava o expediente nas 
lojas. (OLIVEIRA JÚNIOR)
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Os dirigentes dos hospitais Aroldo Tourinho e Alemão Oswaldo Cruz

Dirigentes do HAT visitam Hospital 
Alemão Oswaldo Cruz

SES-MG investe R$ 1,1 mi na implantação de 
Centros de Especialidades Odontológicas 

Os dirigentes do Hospital Arol-
do Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida (presidente), 
e as enfermeiras Ana Paula Lopes 
Santos Guerra (superintendente) e 
Zilá Aparecida Soares Pereira (dire-
tora de qualidade e inovação), rea-
lizaram visita técnica na sexta-feira 
(1º), ao Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz (HAOC).

A iniciativa da visita in loco faz 

parte do compromisso da institui-
ção em aprimorar os seus serviços 
e promover a qualidade do atendi-
mento oferecido à comunidade.

O Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz é reconhecido nacionalmente 
e em toda América Latina, por sua 
excelência e inovação na área da 
saúde, sendo referência em diversas 
especialidades.

No período de 2021 a 2023, o 

HAT participou do Projeto de Re-
estruturação de Hospitais Públicos, 
oferecido pelo Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz, no âmbito do Pro-
grama de Apoio ao Desenvolvimen-
to Institucional do Sistema Único 
de Saúde – PROADI, do Ministério 
da Saúde.

Os gestores do HAT foram recep-
cionados pela gerente de projetos 
de Responsabilidade Social, Nídia 

Cristina de Souza e pela coorde-
nadora de projetos de Responsabi-
lidade Social do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz, Caroline Ferreira 
Abrahao e por membros da equipe 
técnica do HAOC no âmbito do pro-
jeto PROADI. Em seguida se reuni-
ram com o diretor-presidente, José 
Marcelo Amatuzzi de Oliveira e com 
a superintendente e diretora execu-
tiva de sustentabilidade e responsa-

Com o objetivo de acabar com 
vazios assistenciais e atender de-
mandas de população estimada 
em 180 mil pessoas, a Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) está disponibilizan-
do mais de R$ 1,1 milhão para a 
implantação de dois novos Cen-
tros de Especialidades Odontoló-
gicas (CEOs) nas microrregiões de 
Saúde de Bocaiúva e Manga. Os 
dois municípios integram as áreas 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Mon-
tes Claros e da Gerência Regional 
de Saúde (GRS) de Januária. 

A implantação dos dois novos 
Centros de Especialidades Odon-
tológicas foi aprovada pela Delibe-
ração 4.482 da Comissão Interges-
tores Bipartite do Sistema Único 
de Saúde (CIB-SUS), publicada 
dia 22 de novembro. Ao todo, de-
zenove municípios do estado rece-
berão investimento superior a R$ 

12,8 milhões. 
Para a definição dos valores a 

serem repassados aos fundos mu-
nicipais de saúde, a SES-MG utili-
zou como base os itens constantes 
na Relação Nacional de Equipa-
mentos e Materiais Permanentes 
(Renen) e a estimativa do quan-
titativo necessário para cada tipo 
de CEO a ser implantado. Para as 
microrregiões de Bocaiúva e Man-
ga, com parâmetro populacional 
de até 90 mil habitantes em cada 
microrregião, serão repassados 
R$ 579,4 mil. Nestas localidades 
serão instalados Centros de Espe-
cialidades Odontológicas da tipo-
logia I, com três cadeiras em cada 
unidade.  

A referência técnica da Coorde-
nadoria de Atenção à Saúde (CAS) 
da SRS Montes Claros, Denise Ma-
ria Lúcio da Silveira, explica que, 
“para a definição dos municípios 
contemplados com a implantação 

de novos Centros de Especialida-
des Odontológicas, foram obser-
vadas as pactuações ocorridas nas 
microrregiões de saúde no perí-
odo de dezembro de 2022 a ou-
tubro deste ano. A expansão dos 
serviços, além de ampliar o aten-
dimento dos usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS), gera novos 
investimentos e oportunidades 
de trabalho para profissionais de 
saúde”.  

A previsão é de que os recursos 
sejam repassados aos municípios 
em dezembro deste ano. Já o pra-
zo para a execução financeira do 
incentivo estadual terminará em 
dezembro de 2025 e o monitora-
mento dos serviços será iniciado 
em janeiro de 2026.

A rede

Atualmente, para atender de-
mandas de usuários do SUS resi-

bilidade social, Ana Paula Pinho.
Durante a visita os dirigentes do 

HAT puderam conhecer de perto as 
práticas e as inovações implemen-
tadas pela instituição paulistana, 
além de discutir estratégias para 
aperfeiçoar os processos já implan-
tados no Aroldo Tourinho com a 
orientação do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz.

“A mentoria oferecida pelo Hos-
pital Alemão Oswaldo Cruz ao Arol-
do Tourinho no projeto do PROA-
DI é um exemplo de colaboração 
entre instituições de saúde de 
diferentes regiões do país, unidas 
pelo propósito comum de elevar 
os padrões de atendimento e con-
tribuir para a melhoria contínua 
do sistema de saúde brasileiro”, 
comenta a diretora Zilá Soares 
Pereira.

De acordo com a superinten-
dente, enfermeira Ana Paula Lo-
pes Guerra, “esse intercâmbio de 
experiências é fundamental para 
a implementação de melhorias 
nos serviços prestados pelo HAT, 
alinhando-se aos padrões de exce-
lência estabelecidos pelo hospital 
referência em São Paulo e na Amé-
rica Latina”.

“A visita ao Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz visa não apenas 
fortalecer as práticas internas, mas 
também explorar oportunidades 
de inovação, eficiência operacio-
nal e aprimoramento contínuo 
nos serviços de saúde oferecidos 
pelo Aroldo Tourinho”, salienta a 
superintendente.

Ao final, os dirigentes expres-
saram otimismo em relação aos 
frutos que essa colaboração pode-
rá gerar.

Para o presidente, professor 
Paulo César, “a expectativa é que 
as lições aprendidas e as práticas 
observadas no Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz possam ser adapta-
das e implementadas no Hospital 
Aroldo Tourinho, resultando em 
benefícios tangíveis para os pa-
cientes e a comunidade atendida”.

“Essa visita técnica representa 
mais do que um intercâmbio de 
conhecimentos; é um passo signi-
ficativo na busca pela excelência 
no atendimento à nossa clientela, 
promovendo uma sinergia positi-
va entre instituições comprometi-
das com a qualidade e a eficiência 
nos serviços prestados”, destaca o 
presidente do HAT.
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    BOCAIÚVA E MANGA

dentes em 54 municípios, a rede de 
saúde bucal da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros possui 53 municípios creden-
ciados para o funcionamento de 

laboratórios de próteses dentárias 
e onze Centros de Especialidades 
Odontológicas nas tipologias 1, 2 
e 3. Eles estão sediados em Mon-
tes Claros (três CEOs), Coração de 

Jesus, Rio Pardo de Minas, Taiobei-
ras, Francisco Sá, Grão Mogol, 
Monte Azul, Porteirinha e Salinas. 
(PEDRO RICARDO)
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Concerto de Natal no parque municipal 
encanta montes-clarenses

CDL abre temporada natalina com Papai 
Noel na Praça Dr. Carlos

Empresários de Montes Claros criam confraria 
para o empreendedorismo

GIRLENO ALENCAR

O Concerto Sinfônico de Natal 
‘O Som da Vida’, realizado na noite 
de sábado (2) no parque municipal 
Milton Prates, organizado pela 11ª 
região da Policia Militar, encantou 
os montes-clarenses que foram ao 
local e assistiram várias apresenta-
ções, da banda da Polícia Militar, 
em conjunto com as bandas do 
Exército, do Corpo de Bombeiros e 
do Conservatório Lorenzo Fernan-
dez. O público fez a doação de um 
quilo de alimento não perecível que 
será destinado para as instituições 
sociais.

A realização do evento foi viabili-
zada com a liberação de emenda do 
deputado Mário Henrique Caixa, 
no valor de R$ 100 mil repassada 
através da Prefeitura De Montes 
Claros. No dia 9, a mesma banda 
se apresentara na Cantata do Mara-
canã, na praça do bairro, em evento 
que ocorre desde 2017.

A Câmara de Dirigentes Lojistas de Mon-
tes Claros (CDL) abriu a temporada natalina 
em Montes Claros na noite de sexta-feira (1º), 
com a chegada de Papai Noel na praça dou-
tor Carlos, onde no mesmo local a prefeitura 
ligou a decoração natalina em 10 espaços da 
cidade. O Papai Noel chegou num veículo do 
Corpo de Bombeiros e foi cercado por várias 
crianças. No evento, o presidente da CDL, 
Ernandes Ferreira salientou a importância da 

decoração natalina, pois atrai mais pessoas e 
aquece o comercio. A praça foi decorada pela 
entidade classista.

O coral da Guarda Municipal se apresen-
tou no evento. O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães destacou a parceria publico-priva-
da, onde as empresas decoraram os espaços 
públicos. Ele lembra que o natal celebra a 
vida para os cristãos e mostra que a cidade 
fique mais bonita. (GA)

Os empresários de Montes Claros 
criaram a confraria 84 e lançam hoje 
(4), às 19h, o podcast para fomentar 
a gestão de negócios. A iniciativa é 
do empresário Bernardo Ramos e a 
primeira temporada conta com 10 
episódios e visa estimular o desen-
volvimento regional do Norte de Mi-
nas com o lançamento do PodCon-
fra, videocast querem  desvendar 
insights do mercado de negócios. O 
programa está em fase produção e 
traz nos primeiros programas, bate-
-papos descontraídos para empreen-
dedores de diversos nichos compar-
tilharem suas vivências e estratégias 
de crescimento.

Trata-se de uma iniciativa que vai 
muito além de um programa de en-
tretenimento. Conforme Bernardo 
Ramos, apresentador e membro da 
confraria, o PodConfra é uma fer-
ramenta poderosa para disseminar 
conhecimento e estimular o em-
preendedorismo. “A ideia de criar o 
podcast surgiu da nossa paixão por 
Montes Claros e do desejo de ver 
o empreendedorismo prosperar na 
nossa região. Assim, cada membro 
da confraria vai trazer suas experi-
ências neste que promete ser um 
conteúdo valioso para empresários 
locais, empreendedores em ascen-
são e qualquer pessoa interessada 
em aprimorar suas habilidades de 
gestão de negócios”, disse.

O objetivo central deste podcast 
é compartilhar conhecimento e 
experiências para capacitar os em-
presários locais a enfrentar os desa-
fios do mercado atual. Além disso, 

o programa servirá também como 
uma oportunidade para os ouvintes 
conhecerem mais sobre a Confra-
ria 84 e o Sicoob Credinosso, duas 
instituições que desempenham um 
papel vital no desenvolvimento eco-
nômico da região.

A primeira temporada do Pod-
Confra recebeu um título parafra-
seado do escritor Guimarães Rosa, 
numa alusão às parcerias estratégi-
cas que promovem crescimento e 
escalabilidade às organizações. Con-
forme Euzébio Nobre, membro da 
confraria e apresentador do progra-
ma, este é um formato de conteúdo 
acessível que deve alcançar do micro 
ao grande empreendedor. “Realmen-
te queremos que alcance a todos, do 
pequeno empreendedor ao empre-
sário consolidado. Acreditamos que 
a acessibilidade é a chave para dis-
seminar conhecimento e fortalecer 
nossa comunidade empreendedora. 
Nesse formato de podcast, podemos 
atingir um público diversificado, 
proporcionando insights valiosos de 
maneira descontraída”, disse.

Falando em parcerias estratégi-
cas, o projeto conta com o Sicoob 
Credinosso, parceiro que veio para 
dar maior visibilidade aos episódios. 
Aroldo Rodrigues, economista que 
também é âncora do programa, ava-
lia como proveitosa esta parceria.

“Essa parceria com o Sicoob Cre-
dinosso vem para unirmos forças, 
conseguimos ampliar nosso alcance 
e oferecer conteúdo relevante a um 
público mais amplo. Acredito que a 
visibilidade proporcionada por essa 

colaboração será fundamental para 
que as ideias e experiências compar-
tilhadas em cada episódio do Pod-
Confra cheguem ainda mais longe”, 
comentou.

Os primeiros programas vão 
reunir os amigos empreendedores 
da Confraria, com uma ampla gama 
de tópicos relevantes para o mundo 
dos negócios, como estratégias de 
marketing, gestão financeira, lide-
rança e inovação. Desta maneira, os 
ouvintes poderão esperar insights 
práticos e conselhos diretos dos es-
pecialistas, tornando o podcast uma 
fonte confiável para o desenvolvi-
mento profissional e empresarial.

Uma das grandes vantagens deste 
projeto é sua acessibilidade. O pod-
cast poderá ser ouvido e assistido a 
qualquer hora e em qualquer lugar, 
adaptando-se ao estilo de vida agi-
tado dos empresários e empreende-
dores. Os episódios serão disponibi-
lizados gratuitamente nas principais 
plataformas de streaming, como 
Spotify e em formato de vídeo pelo 
Youtube.

A Confraria 84 surgiu a partir da 
reunião de um grupo de empreen-
dedores, em abril de 2020, em Mon-
tes Claros, para troca de experiên-
cias e conhecimentos em encontros 
quinzenais em ambientes descontra-
ídos. De lá pra cá, os encontros se-
guem regularmente, com promoção 
de eventos, debates e networking. 
Atualmente, o grupo conta com 16 
membros e tem como objetivo a me-
lhoria contínua por meio da troca de 
informações e conhecimentos. (GA)
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Uma carreta atingiu sete veículos 
no bairro Planalto, em Montes Claros. 
O acidente aconteceu por volta das 
8h, na avenida Governador Magalhães 
Pinto e foi registrado por câmeras de 
segurança.

Nas imagens é possível observar 
que a carreta bate na traseira de um 
dos carros, que estava parado no se-
máforo, e sai arrastando os outros ve-
ículos.

Segundo informações do Samu, 
onze pessoas receberam atendimento 
e quatro foram levadas para os hospi-
tais Santa Casa e Universitário. As ou-
tras vítimas foram avaliadas no local e 
liberadas.

Os quatro pessoas foram atendidas 
em encaminhadas para os hospitais da 
cidade: Mãe e filha de 46 e 15 anos que 
apresentavam dor lombar e na região 

pélvica; um homem, de 27 anos, que 
queixava-se de dor no tórax e; um 
motociclista, de 22 anos, que ficou fe-
rido após frear a motocicleta e sofrer 
uma queda. A vítima foi socorrida pelo 
SAMU com traumatismo cranioencefá-
lico moderado e dor no membro infe-
rior esquerdo.

O motorista da carreta garantiu que 
o veículo não perdeu os freios e disse 
que a pista estava escorregadia. “O que 
aconteceu é que a pista está molhada 
e parece que tinha óleo, desde lá de 
cima que eu vim freando e a carreta 
veio deslizando por causa da água e da 
pista que é muito lisa”, disse Valdoir 
Lopes de Oliveira.

O trânsito na avenida ficou interdi-
tado durante parte da manhã para o 
resgate das vítimas e retirada dos ve-
ículos. 

Um homem, de 28 anos, morreu eletrocutado no povoado de 
Mirador, em Miravânia, no sábado (2). Segundo a Polícia Militar, 
uma testemunha contou que ele e a vítima faziam a manutenção 
elétrica em uma bomba hidráulica em um rio, quando ocorreu o 
acidente.

Ainda de acordo com a PM, a testemunha relatou que eles es-
queceram de desligar a chave de energia e a vítima foi eletrocuta-
da após o contato com a água energizada.

Lucas Rodrigues de Souza chegou a ser socorrido pela equipe 
do Samu que fez manobras de reanimação, mas não resistiu e 
morreu no local. A perícia foi acionada e liberou o corpo para 
uma funerária.

Um motociclista, de 30 anos, morreu em um acidente na zona 
rural de São Francisco, na madrugada deste sábado (2).

Segundo a Polícia Militar, testemunhas contaram que a víti-
ma acompanhava uma amiga, que estava em outra moto, e ao 
ultrapassá-la bateu em um tronco de madeira, perdeu o controle 
e caiu ao solo. Ainda segundo as testemunhas, o homem havia 
ingerido bebida alcoólica antes do acidente.

Célio Soares dos Santos chegou a ser socorrido por uma 
equipe do Samu e morreu após dar entrada no Hospital Doutor 
Brício de Castro Dourado. O corpo foi levado para o Instituto 
Médico Legal de Januária e as causas do acidente devem ser apu-
radas pela Polícia Civil.

Um caminhão tombou após coli-
dir em uma barreira de proteção na 
BR-251, em Francisco Sá.

Segundo a Polícia Rodoviária Fe-
deral, o veículo seguia no km 474, 

sentido Catuji para Ituiutaba (MG), 
quando aconteceu o acidente.

O caminhão estava carregado 
com 17 bovinos, dois deles morreram 
no local, um quebrou as pernas e os 

demais se espalharam fora da pista. 
O motorista não sofreu ferimentos.

A pista ficou totalmente interdita-
da por volta de uma hora para remo-
ção do veículo.

O Corpo de Bombeiros captu-
rou um teiú dentro de uma casa 
no bairro Carmelo, em Montes 
Claros.

Os militares foram acionados 
depois que os moradores depara-
ram com o animal debaixo de um 
guarda-roupa. O teiú media cerca 
de 80 centímetros.

“Apesar de não se tratar de 
um animal peçonhento, a es-
pécie despertou a atenção dos 
moradores em virtude das suas 
características específicas, dentre 
elas a coloração e o comprimen-
to. Na oportunidade eles ressal-
taram que atualmente vinham 
percebendo o desaparecimento 
de ovos nos ninhos das galinhas 
criadas no imóvel”, informou os 
bombeiros.

O animal estava sem ferimentos 
e foi solto em uma área de mata, 
distante do perímetro urbano.

Um idoso, de 61 anos, foi preso temporariamente na noite de 
sexta-feira (1), em Montezuma, suspeito de praticar abusou sexu-
al contra um menino de 4 anos.

Segundo a Polícia Civil, a investigação teve início no dia 21 de 
novembro, após a mãe da criança, sobrinha do suspeito, compa-
recer ao Conselho Tutelar e denunciar os abusos.

A mãe relatou que no dia 17 de novembro, quando dava banho 
no filho, teria se queixado de dores nas nádegas. A mulher disse, 
ainda, que quando o perguntou sobre o que tinha acontecido, o 
menino contou que o suspeito havia tocado ele e teria introduzi-
do o dedo em sua parte íntima.

A mãe afirmou que aguardou até o dia 21 de novembro, quan-
do a criança iria passar por uma consulta pediátrica para receber 
orientação. Durante o atendimento, a vítima confirmou os abu-
sos e foi aconselhada a denunciar.

Conforme a PC, após as provas coletadas, a polícia represen-
tou prisão do suspeito e realização de buscas na residência dele.

O homem foi preso e encaminhado ao sistema prisional.

Carreta atinge sete veículos em 
avenida de Montes Claros

Moradores encontram 
teiú debaixo de 
guarda-roupa em 
Montes Claros

Caminhão que 
transportava bovinos 
tomba na BR-251 e dois 
animais morrem

Homem morre 
eletrocutado 
enquanto fazia 
manutenção em 
bomba hidráulica

Motociclista 
morre em 
acidente na zona 
rural de São 
Francisco

Idoso é preso suspeito 
de abusar sexualmente 
de criança em 
Montezuma
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Amasbe tem contrato prorrogado 
por um ano

Ciclistas fizeram 
nova etapa de 
desafio prol Natal 

Montes Claros contrata UFV para 
atualização da planta genérica de valores

GIRLENO ALENCAR

A Agência Municipal de Água, 
Saneamento Básico e Energia de 
Montes Claros (Amasbe) renovou 
por um ano o seu contrato com a 
prefeitura de montes claros, através 
do processo 264/2023 na modali-
dade: Inexigibilidade de Licitação 
062/2023. A agência reguladora e 
fiscalizadora de Montes Claros, cria-
da em 2014 pela Lei Complementar 
nº 43 de 21 de março de 2014 como 
entidade integrante da Administra-
ção Pública Municipal, dotada de 
personalidade jurídica de direito 
público e submetida ao regime Au-
tárquico Especial, dotada de poder 
de polícia e de autonomia adminis-
trativa, orçamentária e financeira, 
com prazo de duração indetermina-
do e Regimento Interno aprovado 
pelo Decreto nº 3299, 29 de maio 

de 2015.
A Amasbe é a primeira agência 

municipal de Minas Gerais que atua 
na regulação simultânea do bem na-
tural água e dos serviços de sanea-
mento básico. Ela tem o objetivo de 
regular, acompanhar e fiscalizar os 
serviços de abastecimento de água, 
energia, limpeza urbana, manejo 
de resíduos sólidos e esgotamento 
sanitário no âmbito do Município 
de Montes Claros. Como órgão de 
estado, elabora regras e normas 
que imputam sobre os entes regu-
lados, os interesses públicos como 
um todo qual sejam, fiscalizando a 
qualidade dos serviços ofertados, 
objeto da concessão e buscando 
a sua universalização, atuando na 
relação entre os poderes dos con-
cedentes, da concessionária e dos 
usuários, permitindo uma relação 
harmoniosa entre os três.

A Associação dos Ciclistas de 
Montes Claros (Aciclomoc) rea-
lizou no sábado e domingo (3), a 
3ª etapa do desafio de pedalar 30 
horas ininterruptas nas calçadas de 
entorno do Parque Municipal Saga-
rana, em Montes Claros, em rodízio 
entre ciclistas, enfrentando todos 
os desafios, inclusive as intem-
péries climáticas. Desde o ano de 
2020 este evento é realizado, com 
foco em arrecadar cestas básicas e 
presentes a serem doados a crian-

ças carentes.
O presidente Sergio Coelho sa-

lienta que o objetivo do evento é 
fomentar a solidariedade, a prática 
do ciclismo e a união em trabalho 
de equipe com a obtenção das do-
ações utilizando a bicicleta como 
agente de união dos participantes 
oferecendo um momento de con-
fraternização, conscientização e 
interação entre as pessoas movidas 
por uma causa social justa e rele-
vante. O público alvo é beneficiar 

200 famílias com a doação de cestas 
básicas arrecadadas e 100 crianças 
com a doação de brinquedos arre-
cadados. Serão beneficiados todos 
os ciclistas que integram a Aciclo-
moc bem como de maneira mais 
ampla, a sociedade montesclarense 
à medida que se conseguir a disse-
minação desta boa ação em uma 
corrente do bem, fomentando o 
uso da bicicleta seja para o lazer, 
esporte ou na mobilidade urbana. 
(GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
contratou a Universidade Federal 
de Viçosa (UFV ) para elaboração 
de estudo de atualização da planta 
genérica de valores do Município, 
conforme processo 459/2023 na 
Modalidade: Dispensa de Licitação 
0063/2023 e que causou surpresa, 
pois a cidade tem mais de 12 ins-
tituições de ensino superior com 
capacidade de fazer este trabalho. 
O vice-prefeito Guilherme Guima-

rães, que também é engenheiro ex-
plica que a UFV já tem expertise de 
realizar este estudo e se especiali-
zou nesta área, além de se tratar de 
estudo mais amplo.

A Planta Genérica de Valores 
(PGV ) é o instrumento legal no 
qual estão estabelecidos os valores 
unitários de metro quadrado de 
terreno e de construção do muni-
cípio, que possibilita obter o valor 
venal dos imóveis. A lei 5.570 de 

23 de junho deste ano com o or-
çamento de 2024 previu a atualiza-
ção da planta genérica de valores, 
para assim definir os valores reais 
do IPTU.

O professor e pesquisador 
Robson Jose Veloso em sua pes-
quisa pela Universidade Estadual 
de Montes Claros analisou em 
2018 as condições dos cadastros 
imobiliários das cidades que com-
põem o Norte de Minas, buscando 

compreender de que forma con-
tribuem para o desenvolvimento 
municipal. Definiu-se como ob-
jetivos específicos: conceituar o 
cadastro territorial e discutir sua 
aplicação como Multifinalitário; 
analisar as condições dos cadas-
tros territoriais e da arrecadação 
do IPTU nos municípios no Norte 
de Minas; discutir a possibilidade 
da implementação do CTM nos 
municípios do Norte de Minas; 

e destacar a importância do CTM 
para fins de desenvolvimento so-
cioeconômico municipal.

As visitas aos cadastros foram 
realizadas nos sete municípios 
que são sedes das Microrregiões 
(Bocaiuva, Grão Mogol, Janaúba, 
Januária, Montes Claros, Pira-
pora e Salinas), acompanhadas 
por funcionários dos setores que 
responderam a um novo questio-
nário em formato de entrevista. 

Verificou-se que são muitos os 
desafios a serem enfrentados para 
uma gestão urbana plena, mas 
que com a implementação de ins-
trumentos como o CTM, esse pro-
cesso pode ser facilitado. Dessa 
forma, o presente trabalho procu-
rou contribuir para a implementa-
ção do CTM nos municípios, a fim 
de que ele auxilie nos processos 
de desenvolvimento municipal. 
(GA)
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Inauguração dos vestiários e da área gourmet 
do ginásio poliesportivo do Max Min Clube



Montes Claros, segunda-feira, 4.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

24 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpORte

Galo assegura melhor campanha do 
returno, com aproveitamento de título

Brasil fecha participação na Copa do 
Mundo de Vela nas semifinais

Campeão por Cruzeiro 
e América acerta com 
time sem divisão

Além de manter o sonho do 
título, o Atlético assegurou a me-
lhor campanha do returno do 
Campeonato Brasileiro de 2023 
ao vencer o São Paulo por 2 a 1 no 
Mineirão. Com 39 pontos soma-
dos em 18 jogos, o Galo não pode 
mais ser ultrapassado por Palmei-
ras e Flamengo, que somaram 32 e 
31 pontos, respectivamente, e ain-
da têm duas partidas pela frente.

O desempenho do Atlético no 
returno é de título, com 72,22%, 
praticamente o mesmo que o clu-
be teve durante todo o campeo-
nato de 2021, quando encerrou 
um jejum de 50 anos ao somar 84 
pontos (73,7% de aproveitamen-
to). No turno deste ano, no entan-
to, o Galo teve um aproveitamento 
de 47,33%, somando 27 pontos.

O técnico Luiz Felipe Scolari, 
em entrevista coletiva após a vitó-
ria sobre o tricolor paulista, evitou 

lamentar os pontos desperdiçados 
no início de seu trabalho, quando 
chegou a amargar uma sequência 
de sete jogos sem vitória no Cam-
peonato Brasileiro.

“Se tivéssemos vencido tal jogo, 
poderíamos ter perdido outros. 
Não podemos lamentar agora. Às 
vezes acontece quando estamos 
prevendo, às vezes não”, citando a 
canção “My Way”, de Frank Sinatra. 
“Faça e erre, mas faça. Vamos ver o 
que acontece”, disse Felipão.

Além de ser detentor da me-
lhor campanha do returno, o 
Atlético possui a melhor defesa 
do Campeonato Brasileiro, com 
28 gols sofridos, seguido por Cru-
zeiro (31) e Palmeiras (32). O ata-
que do Palmeiras, no entanto, é 
o melhor da competição, com 62 
gols marcados, enquanto o Galo 
ocupa a quinta posição, com 51. 
(OTempo)

O Brasil encerrou a semifinal da 
SSL Gold Cup (Copa do Mundo da 
Vela) na quarta posição. Com o re-
sultado alcançado neste sábado (2) 
em Las Palmas (Espanha), a equipe 
liderada por Robert Scheidt e Mar-
tine Grael ficou de fora da grande 
decisão disputada nesse domingo 
(3).

Na semifinal deste sábado a se-
leção brasileira de vela foi superada 
pelos times da Itália e da Holanda, 
que avançaram para a decisão, 

onde medirão forças com Espanha 
e Hungria, que se classificaram na 
outra semifinal.

“Sabíamos que a regata seria re-
solvida em detalhes e foram alguns 
momentos que definiram o resulta-
do. Tivemos algumas oportunida-
des e não conseguimos aproveitar. 
A velocidade no contravento não 
estava excelente. Mas a campanha 
foi ótima, conseguimos nos supe-
rar como grupo, entramos com 
uma energia super-positiva para 

essa regata, mas não veio o resul-
tado”, declarou Robert Scheidt, co-
mandante do barco.

A SSL Gold Cup é um evento 
especial da World Sailing (Federa-
ção Internacional de Vela) e contou 
com as melhores 56 nações de vela 
no mundo. Assim como as princi-
pais Copas do Mundo de outros es-
portes, a SSL Gold Cup é um even-
to de igualdade de oportunidades, 
mas disputada com barcos SSL47. 
(Agência Brasil)

Campeão por Cruzeiro e Amé-
rica, o lateral-esquerdo Bryan está 
de volta a Minas Gerais. E para 
atuar por um time “sem divisão” 
nacional: o Itabirito, vencedor do 
Módulo II do Campeonato Minei-
ro desta temporada.

Em 2023, Bryan atuou pelo 
Aksu, do Cazaquistão. Esta foi a 
terceira temporada do jogador de 
31 anos no país asiático.

Bryan reforça o Itabirito, que 
tem pretensões importantes para 
2024. A equipe vai disputar a elite 

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO 

MARTINA ORSINI

do futebol mineiro no ano que vem.
O Itabirito está no Grupo A. Cru-

zeiro, Tombense e Ipatinga comple-
tam a chave.

BRYAN CAMPEÃO POR 
AMÉRICA E CRUZEIRO

Natural de Belo Horizonte, 
Bryan é formado na base do Amé-
rica. Estreou pelo profissional do 
Coelho em 2012 e foi emprestado 
para Benfica B, Portuguesa e Pon-
te Preta antes de voltar ao clube 
mineiro. Em 2016, foi destaque no 
título estadual. Chamou a atenção 
do Cruzeiro, que o contratou. Em 
2017, integrou o elenco campeão 
da Copa do Brasil. Depois, passou 
por Vitória, CRB, Alashkert (Armê-
nia), Atyrau (Cazaquistão), Astana 
(Cazaquistão) e Aksu (Cazaquistão). 
Agora, está de volta ao estado onde 
nasceu. 
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Justiça faz mutirão no Maracanã 
para mediação de conflitos

SES-MG articula com Moc uso de nova 
metodologia para monitoramento do 
Aedes 

GIRLENO ALENCAR

O Centro Judiciário de So-
lução de Conflitos e Cidadania 
(Cejusc) do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG) realizou 
ontem (3), na escola estadual Dr. 
Carlos Albuquerque, do bairro 
Maracanã, um mutirão de media-
ção e conflitos, coordenado pela 
juíza Rozana Silqueira da Paixão, 
da Vara da Fazenda Pública, quan-

do atendeu diversos moradores 
em busca de um acordo judicial. 
O modelo será levado para outros 
bairros da cidade. No mesmo lo-
cal, o Rotary Clube Leste realizou 
prestou atendimento a popula-
ção, além de ter promovido um 
bazar. O CRAS Maracanã atendeu 
as famílias que precisavam resol-
ver pendencias referente ao Ca-
dastro Único. 

A dona de casa Luiza Lourenço 

Fonseca foi ao local, para tentar 
obter o atestado de óbito do seu 
pai, que morreu em 1996, em um 
hospital de Coração de Jesus e foi 
enterrado na comunidade rural, 
mas sem o atestado de óbito, para 
todo efeito legal, o pai ainda está 
vivo.

O Centro Judiciário de So-
lução de Conflitos e Cidadania 
analisa tanto a conciliação como 
a mediação. Os dois processos 

utilizam as mesmas técnicas, mas 
são voltados para situações di-
ferentes. A mediação é indicada 
para casos em que é importante a 
manutenção de um vínculo entre 
as partes e a conciliação, para casos 
mais focais, como por exemplo, 
um caso de dívida e negociação de 
um valor financeiro. As mediações 
e conciliações podem processuais 
ou pré-processuais. As mediações/
conciliações processuais ocorrem 

quando já existe um processo tra-
mitando na Justiça e podem ser so-
licitadas a qualquer momento, pelo 
juiz, pelos advogados ou pelas par-
tes. Já as mediações e conciliações 
pré-processuais ocorrem antes que 
um processo seja distribuído, são 
mais informais e rápidas e podem 
funcionar evitando que uma de-
manda necessite ser resolvida na 
justiça.

A juíza Rozana Silqueira ressal-

ta que esta ação é de cidadania e o 
TJMG investe na questão de cidada-
nia e buscando o acordo. Da para 
resolver e o TJMG esta tratando 
com o MPMG e Procon os casos de 
superendividamento.

A presidente do Rotary leste, 
Irany salienta que esta parceria 
com Cesusc justifica o trabalho, de 
atender com qualidade as pessoas. 
O evento teve ainda o vacinôme-
tro.
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    OVITRAMPAS

Numa ação conjunta entre Mi-
nistério da Saúde, Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz) e Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), Montes Claros e mais 
dez municípios da Região Metropo-
litana de Belo Horizonte (RMBH) 
serão os primeiros do Estado a 
implementar, a partir de janeiro de 
2024, o projeto de fortalecimento 
de monitoramento do Aedes ae-
gypti com metodologia de uso de 
ovitrampas.

Ovitrampas são armadilhas cons-
tituídas de um vaso de planta preto, 
no qual é adicionada água, uma 
palheta de madeira e substância 
atrativa para o mosquito. Nesse am-
biente, as fêmeas do Aedes aegyp-
ti depositam ovos e, por meio de 
monitoramento semanal, agentes 
de controle de endemias avaliam 
a evolução ou não da proliferação 
do mosquito. Caso necessário, são 
realizadas ações de eliminação de 
focos nas regiões mais infestadas, 
evitando, com isso, o aumento de 
casos notificados de dengue, chi-

kungunya, zika e da febre amarela 
urbana. 

“A utilização de ovitrampas já 
existe há um bom tempo, porém, 
a metodologia ainda não estava na 
rotina de trabalho dos agentes de 
controle das arboviroses”, disse 
Danielle Capistrano, coordenadora 
Estadual de Vigilância das Arbovi-
roses e Controle Vetorial (Cevarb). 
Segundo ela, o Ministério da Saúde 
(MS) começou a incentivar que to-
dos os municípios utilizem a meto-
dologia e a SES-MG está investida 
nesse processo. “A meta é implantar 
o uso das ovitrampas em todos os 
municípios mineiros, mas como são 
muitas localidades, o trabalho será 
executado por etapas, e Montes 
Claros está incluída nessa primeira 
fase”, explicou Capistrano. 

A inclusão de Montes Claros no 
projeto ocorreu durante uma visi-
ta técnica realizada no início deste 
ano, envolvendo representantes 
do Ministério da Saúde, da Orga-
nização Pan-Americana de Saúde 
(OPAS), e da SES-MG. Na oportu-

nidade, o município manifestou o 
interesse de utilizar a metodologia 
das ovitrampas e foi incluído como 
convidado. 

“A metodologia é complementar 
a outros métodos de monitoramen-
to do Aedes aegypti. As armadilhas 
vão fornecer mais conhecimento e 
dados ao município sobre a presen-
ça do mosquito no território”, res-
saltou Danielle Capistrano.

A previsão é de que, em Montes 
Claros, 340 agentes de controle 
de endemias sejam envolvidos na 
implementação do projeto, com a 
instalação e monitoramento de 543 
ovitrampas disponibilizadas pelo 
Ministério da Saúde. 

Em julho deste ano, técnicos do 
Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ) de Montes Claros participa-
ram, no município de Florestal, na 
Região Metropolitana de Belo Ho-
rizonte, da primeira etapa de capa-
citação para o uso das ovitrampas. 
Entre os dias 28 e 29 de novembro, 
Danielle Capistrano e Roseli An-
drade, referência técnica da OPAS, 

juntamente com técnicos da Coor-
denadoria de Vigilância em Saúde 
da Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros, 
ministraram a segunda etapa de 
qualificação dos técnicos no CCZ. 
Na oportunidade, foram abordadas 
questões relativas à instalação das 
ovitrampas, contato com os mo-
radores, alinhamento de informa-
ções, e aspectos do plano de ação 
apresentado pelo município para o 
início da instalação das armadilhas 
a partir de janeiro.

Ficou definido que, entre 26 de 
dezembro deste ano e 14 de janeiro 
de 2024, o Centro de Controle de 
Zoonoses realizará a multiplicação 
da capacitação para os agentes de 
controle de endemias. Além disso, 
para o início da implantação da 
metodologia, em janeiro do próxi-
mo ano Montes Claros sediará um 
seminário envolvendo técnicos do 
Ministério da Saúde, da Fiocruz e 
da SES-MG. 

O referência técnica da Coorde-
nadoria de Vigilância em Saúde da 

SRS Montes Claros, Valdemar Ro-
drigues dos Anjos, disse que “o uso 
da metodologia das ovitrampas será 
mais um importante instrumento 
que ajudará a Secretaria de Saúde 
de Montes Claros no controle das 
arboviroses, pois possibilitará ao 
município ter uma avaliação, em 
tempo real, da proliferação ou não 
do Aedes aegypti”. 

ALERTA

A coordenadora do estadual de 
Vigilância das Arboviroses e Contro-
le Vetorial, Daniela Capistrano, aler-
tou que “estamos entrando no pe-
ríodo sazonal a partir de dezembro 
deste ano, e que vai até junho de 
2024. Nesse período há um aumen-
to da população de Aedes aegypti e 
de pessoas doentes”. Segundo Da-
niela, em 2023 houve uma epide-
mia de dengue e chikungunya, e já 
há um alerta do Ministério da Saúde 
para 2024, para mais uma onda de 
aumento de casos devido à circu-
lação do vírus da dengue tipo 3, já 

confirmado em São Paulo e em Per-
nambuco. “Esse tipo de  vírus não 
circula há muitos anos. Além disso, 
temos o espalhamento do vírus da 
chikungunya. Por isso, 2024 será 
um ano importante para a intensi-
ficação das ações de combate ao Ae-
des aegypti”, disse a coordenadora.

No caso específico de Minas Ge-
rais, Danielle Capistrano observou 
que, “no momento há aumento da 
positividade laboratorial para a chi-
kungunya na região do Vale do Aço 
e o aumento de casos de dengue, 
de forma espalhada em algumas re-
giões do estado”.

 Valdemar Rodrigues reforçou 
que “o enfrentamento ao Aedes ae-
gypti precisa ser intensificado nesta 
época do ano, em que há alternân-
cia de períodos de calor e de chuva. 
Isso porque, na área de atuação da 
SRS Montes Claros, os municípios 
de Bocaiúva, Guaraciama, e Olhos 
D´Água, já apresentam aumento 
da incidência de doenças transmi-
tidas pelo Aedes aegypti”. (PEDRO 
RICARDO)


